

令和4年10月知立市教育委員会定例会 議事録

- | | |
|----------|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 1. 日 時 | 令和4年10月13日(木)
午前9時30分から11時30分 |
| 2. 場 所 | 市役所 第4会議室 |
| 3. 出席委員 | 教 育 長 宇 野 成 佳
委 員 宇 納 一 公
委 員 蔭 山 英 順
委 員 竹 内 博 之
委 員 伊 藤 沙 織 |
| 4. 説明職員 | 教 育 部 長 寺 田 秀 彦
教 育 庶 務 課 長 加 藤 竜 也
学 校 教 育 課 長 小 川 桂
生 涯 学 習 ス ポ ー ツ 課 長 水 藤 真 人
文 化 課 長 中 野 康 弘 |
| 5. 書 記 | 教 育 庶 務 課 長 補 佐 柴 田 希 代 子 |
| 6. 傍 聴 者 | 0名 |

○ 議事日程

- 第1 前回議事録の承認
- 第2 委員報告
- 第3 教育長報告
- 第4 その他(連絡報告事項)
 - ・ 令和4年度9月議会一般質問・答弁について
 - ・ 令和4年度教育委員視察研修について
 - ・ 第18回知立市子ども議会議員名簿と質問内容について
 - ・ 各課等行事予定
 - ・ その他
- 第5 自由討議
- 第6 情報交換

◎開会の辞

宇野教育長 定足数に達していますので、ただ今より知立市教育委員会10月定例会を開会します。

では、議事日程にしたがって会議を進めます。

なお、議事日程第7の情報交換については個人情報関連の可能性がありまますので非公開としたいと思いここで採決を取ります。

各 委 員 (全委員賛成)

宇野教育長 委員の2/3以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項により議事日程第7の情報交換より非公開とします。

◎日程第1 前回議事録の承認

宇野教育長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。

各 委 員 (意見無し)

宇野教育長 他に意見がないようですので、10月定例会議事録について承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載していきます。

各 委 員 (全委員承認)

◎日程第2 委員報告

各 委 員 (各委員報告)

◎日程第3 教育長報告

宇野教育長 日程第3 教育長報告を議題とします。3点について報告します。

1. 行事・会議等

9月10日(土)	牛田八幡社改修委員会総会	牛田町公民館
9月20日(火)	第1回教育支援委員会	市役所
9月22日(木)	定例校長会	市役所
9月24・25日	新人戦大会	知立市・刈谷市
9月25日(日)	総合防災訓練	知立南小・猿渡小学校
9月27日(火)	愛教大附属岡崎中学校研究発表会	附属岡崎中学校
9月28日(水)	県道徳教育推進委員会議委員視察	知立中学校
9月29日(木)	一斉授業研究会	市内各学校
10月3日(月)	知立南中学校訪問	知立南中学校
10月6日(木)	知立西小学校訪問	知立西小学校
10月7日(金)	平和祈念式	中央公民館
10月8日(土)	市PTA連絡協議会情報交換会	中央公民館
10月9日(日)	小中学生美術展表彰式	文化会館

2. 事件事故等について

交通事故報告 1件

学校事故報告 2件

3. 10月校長会指示事項

(1) 前期の総括と後期への指針

(2) 心の健康

(3) 不登校児童生徒への支援

宇野教育長 報告について意見、質問等ありますか。

蔭山委員 過呼吸について、身体医学的な所見がないと、心理的な問題が多いため、外来で扱ってもらえないことがあります。思春期できちんとフォローをしないと大人になっても続くことがあります。対象の子の家族に相談をしていただき、心理の専門機関へ相談に行くように勧めてほしいです。習慣化しないために早く援助してあげれば乗り越えていきますので、サポートをしていただきたいです。

宇野教育長 学校教育課長、対応をお願いします。

蔭山委員 学校との相談へは応じますので、学校へお伝えください。

◎日程第4 その他（連絡報告事項）

宇野教育長 日程第4 その他（連絡報告事項）に入ります。

宇野教育長 はじめに、令和4年度9月議会一般質問・答弁について、私から説明します。

宇野教育長 令和4年度9月議会一般質問・答弁について、資料第2号-1号により説明

教育部長 令和4年度9月議会一般質問・答弁について、資料第2号-2号により説明

宇野教育長 意見、質問等ありますか。

宇納委員 鎌倉街道の周辺整備について、知立市の北部地域には、在原寺、根上りの松、業平塚、落田中の一松、無量寿寺なのですが、私が把握しているところによると、無量寿寺は、かきつばたの時期が観光客が多いです。無量寿寺の住職にお話を聞くと、建物が非常に劣化しており、地震が来たら倒壊する恐れがあると聞いています。また、在原寺は、友人と草刈りなどで関わっていますが、寺と道路との間にある土留めが崩れそうでした。一般市民に被害が出てしまう場合は、どうなるのか。基本的には、所有者の管理と理解していますが、観光事業を振興してる立場でいくと何か方策はありませんか。

教育部長 在原寺の石垣については、どこが修繕したかについては存じませんが修繕されたと聞いています。基本的には、所有者の管理という前提条件が崩せないと思います。文化財に指定されている場合は、補助の対象となっております。それ以外については、観光事業で使用しているものについては、観光事業で対応する必要があると考えています。個人所有までやるのが出来ないというのが現状だと思います。

- 宇納委員 東海道の松並木にある道の隣接地で残土や木材が山積みになっており修景が良くなかったため、都市整備部に対応をお願いしたいことがありました。東海道の松並木について、市の管理について見直しをしていただきたいと思いますが、いかがでしょうか。
- 教育部長 市道については、土木課が管理、明治用水の上部は、都市計画課が管理しており、松の木については、文化課が管理しておりますので、関係部署へ伝えていきます。
- 宇納委員 必要があれば、現場で立ち会いますので、声を掛けてください。
- 宇野教育長 他にご質問はありますか。
- 伊藤委員 2学期制になったのは、そもそもどのような理由からでしょうか。
- 学校教育課長 長いスパンで教育活動を進めていきたかったからです。なぜなら、7月で学びが途切れずに、夏休みには子どもが興味のあることなどをすすんでやり、その成果を評価出来るということから学びの連続性を保障できるという事です。また、7月は夏休み前まで授業を行うことが可能となり授業時間の確保がなされます。
- 伊藤委員 小学生の保護者からは、特に問題があると伺ったことはありません。中学生の保護者からは、テストの範囲が広くなり大変であるため、なぜだろうというお話がありました。7月の懇談会で足りない部分について夏休みで頑張り9月のテストで盛り返せるという点でしょうか。
- 学校教育課長 そのような点も利点としてあります。
- 宇野教育長 通知表をもらうと学びが切れてしまうが、学習はずっとつながっているものです。学びの連続性をどう活かして行くかという点になるかと思います。評価については、単元毎に行われており、先進的な地域では、定期テストが行われていない場合もあります。保護者の方が気にされている定期テストが5回ではなく4回の状況について、学校からも子どもからもテストの回数について特に要望がないのが状況なので、このままでいきます。
- 蔭山委員 教員の働き方改革の点から考えると3回の評価と2回の評価という業務量の負担量が違います。評価から考えると短い期間で評価をするよりある程度長い期間で評価をした方が正確性があります。しかし、親の時代は、3学期制で評価をなされていたので、2学期制がなじまないという点があると思います。知立市は、早くから2学期制を実施しており、教育委員会で総合的に判断して選んでおります。教育委員会での今までの経緯からすると総合的に判断して、単に3学期制から2学期制にしたというわけではないことが分かります。
- 伊藤委員 導入時の保護者には伝わっていると思いますが、時がたちなぜ2学期制なのかについて、知らない保護者もいます。お伝えします。
- 竹内委員 教育部長からありました在原寺の石垣の件ですが、危険だということ

で八橋町の財源により修復を行って、完全に終わっています。普通に利用をしています。

宇納委員 八橋町が負担されたのですか。

竹内委員 そうです。区長から修復の件については、聞いております。

宇納委員 ありがとうございます。関係者の方にお話をしてみます。

竹内委員 中学校3年生に編入してきた子については、卒業まで半年しかないため個別の指導が必要ですね。手立てがあるのですか。

宇野教育長 総合的に考え受け入れをしています。

宇野教育長 説明が終わりました、質問等ありませんか。

各委員 (意見無し)

宇野教育長 次に、令和4年度教育委員視察研修について、説明をお願いします。

文化課長 令和4年度教育委員視察研修について、資料第3号により説明

宇野教育長 意見、質問等がありますか。

各委員 (意見無し)

宇野教育長 細かな手続きについては、事務局から会終了後説明をいたします。

宇野教育長 次に、第18回知立市子ども議会議員名簿と質問内容について、説明をお願いします。

学校教育課長 第18回知立市子ども議会議員名簿と質問内容について、資料第4号により説明

宇野教育長 意見、質問等がありますか。

各委員 (意見無し)

宇野教育長 通常の議会で傍聴する手続きと同様となります。委員の皆さまには、ぜひ傍聴をしていただければと思います。よろしくをお願いします。

宇野教育長 続きまして、各課等行事予定について、説明をお願いします。

教育庶務課長 各課等行事予定について、資料第5号により説明

学校教育課長 各課等行事予定について、資料第5号により説明

生涯学習スポーツ課長 各課等行事予定について、資料第5号により説明

文化課長 各課等行事予定について、資料第5号及び添付資料により説明

宇野教育長 意見、質問等がありますか。

竹内委員 音楽会については、中学校は完全に無しですか。吹奏楽もありませんか。

学校教育課長 数年前から無くなっております。吹奏楽もありません。

宇納委員 復活する可能性はありますか。

学校教育課長 新型コロナウイルス感染症の感染状況によって無くなったという理由ではありません。

宇納委員 親御さんからは、評判が良かったと聞き、復活が期待されています。

宇野教育長 数年前にやめた要因として、楽器の準備などや発表で抜けていく生徒の授業時間の確保が難しい状況となったからです。

- 宇納委員 中学生の迫力のある演奏についても保護者ではない一般の市民の方からもとても評判が良かったと聞いております。復活することはないのですね。
- 伊藤委員 学校訪問時には、合唱の練習をされていました。学校には、文化祭や合唱コンクールなどがありますよね。
- 竹内委員 合唱コンクールをやり、吹奏楽はやめにしてその学校が優勝した学級が出ていたことがありました。出すという考えはありませんか。
- 学校教育課長 以前は、何を出すかは、学校が判断をして音楽会へ生徒を出していました。
- 宇野教育長 秋は体育大会、文化祭、合唱コンクールなどもあり既に行事が満杯です。委員の皆さまが期待されるのは、承知していますが、学校現場は、厳しい状況であるため、ご理解ください。保護者の方は、学校の文化祭で見ただけの状況になっております。
- 竹内委員 コーラスについては、小学生と中学生との違いは、実際に聞いてみないと分からないことがあると思います。
- 蔭山委員 市内全学校による音楽会が小学校のみになった理由として、中学校は、行事が満杯で授業時間数の確保が優先ということですか。
- 宇野教育長 教科の授業時間数も増加し、高校入試の日程も早くなり、教科書は、1年分で考えられているため入試までに行う授業時間の確保が難しいという状況になります。
- 竹内委員 知立中学校の特別支援学級の野外活動について話がありましたが、市全体の餅つき大会・ふれあいの会は、無くなったのはなぜでしょうか。
- 宇野教育長 食べる場所の確保と、特別支援学級の児童・生徒からの参加人数の増加で餅をつく臼の量が増え、ボランティアの確保が難しい状況だったからです。
- 宇野教育長 最後に、その他として連絡報告事項はありますか。
- 生涯学習スポーツ課長 愛のチャイムについて、報告があります。現在愛のチャイムは、午後5時に流れていますが、12月から1月は、午後4時30分へ変更となります。市民の方へは、広報11月号へ掲載し周知していきます。
- 蔭山委員 例年通りですか。
- 宇野教育長 今年からの対応となります。10月から午後5時にしています。以前は午後5時と午後6時の設定しかありませんでした。しかし、11月過ぎると午後5時では、真っ暗になるため合わないのではとご意見がありました。昨年度、検証するため午後4時30分に鳴らしたところ特に否定的な意見はありませんでしたので、今年の12月からは、午後4時30分へ変更とし、3段階へととなります。
- 学校教育課長 ふれあいの会は、南中学校区での開催がありましたのでお知らせします。

宇野教育長 以前は、教育委員会の職員が主体で実施していたことを本年度から中学校区毎で学校が主体で行うこととなりました。

宇野教育長 その他質問等はありませんか。

各委員 (発言無し)

◎日程第5 自由討議

宇野教育長 日程第5 自由討議に入ります。何かご意見はありますか。

各委員 (発言無し)

◎日程第6 情報交換
(協議内容非公開)

宇野教育長 それでは知立市教育委員会10月定例会を閉じさせていただきます。

教 育 長	宇 野 成 佳
委 員	宇 納 一 公
委 員	蔭 山 英 順
委 員	竹 内 博 之
委 員	伊 藤 沙 織
書記 (教育庶務課長補佐)	柴 田 希 代 子